

BAB 4

GAMBARAN UMUM OBJEK PENELITIAN

4.1 Sekilas Tentang Komunitas Instanusantara Semarang

Komunitas Instanusantara Indonesia lahir di tangan Andi Afriyansyah. Instanusantara sengaja dibuat dengan tujuan untuk berkomunitas. Dari situ, Andi Afriyansyah menggalahkan #instanusantara di setiap foto dan video yang memamerkan keindahan alam dan warisan budaya Indonesia. Indonesia memiliki potensi yang kuat untuk diekspos dunia, terlebih di warisan budaya dan kekayaannya. Dari situ, Andi Afriyansyah berharap bahwa Instanusantara secara tak langsung juga berperan mempromosikan tempat-tempat wisata yang tersebar di seluruh penjuru Indonesia. Instanusantara Indonesia menjadi salah satu komunitas fotografer terbesar di Indonesia dengan sumbangan anggota terbanyak yaitu dari Instanusantara Semarang. Sampai saat ini setidaknya anggota Komunitas Intanusantara Semarang sebanyak 60 orang.

Instanusantara Semarang berdiri pada tahun 2014 ketika Hasan Risnandar menjabat sebagai *Head Community* Instanusantara 2014 – sekarang yang kebetulan berdomisili di Semarang. Hasan Risnandar membuat Komunitas Instanusantara Semarang setelah Hasan Risnandar melihat banyaknya orang yang memiliki hobi fotografi. Akan tetapi pada saat itu fotografer masih bergerak dalam individu-individu. Kemudian Hasan Risnandar memutuskan untuk membuat sebuah komunitas untuk menyatukan fotografer - fotografer agar mereka lebih bisa berbagi ilmu satu sama lain. Hingga saat ini Komunitas Instanusantara Semarang memiliki *basecamp* yang bertempat di Tandhok iga bakar, jln.

Papandayan, Gajah Mungkur, Kota Semarang. Saat ini yang menjabat sebagai Koordinator Komunitas Instanusantara Semarang yaitu Afkar Nabila Jurusan Kedokteran angkatan 2012 Universitas Diponegoro. Dengan Hasan Risnandar sebagai penasehat Komunitas Instanusantara Semarang dan beberapa orang lainnya.

4.2 Struktur Organisasi

Sejak awal berdirinya Komunitas Instanusantara Semarang tidak memiliki ketua melainkan koordinator regional. Fungsi dari koordinator regional ini adalah untuk menjembatani antara anggota Komunitas Instanusantara Semarang dengan Komunitas Instanusantara Indonesia (pusat). Fungsi lainnya yaitu mengatur dan memberikan konsep dari suatu kegiatan yang akan dilaksanakan. Komunitas Instanusantara Semarang juga tidak memiliki bendahara, sekretaris, dll. Jabatan itu ditiadakan karena tujuan dari Komunitas Instanusantara Semarang ini didirikan adalah hanya untuk pemenuhan hobi dan untuk bertukar ilmu saja.

Jabatan lainnya yang ada di Komunitas Instanusantara Semarang yaitu administrator sosial media atau biasa disebut admin. Disini admin dibagi 2 yaitu admin junior dan admin senior. Fungsi admin junior disini sama seperti admin lain media sosial lainnya yaitu mengelola media sosial dan fungsi admin senior disini adalah sebagai penasehat mereka jika ada hal – hal yang tidak bisa diatasi oleh admin junior ini.

4.3 Kegiatan Komunitas Instanusantara Semarang

Komunitas Instanusantara Semarang memiliki program inti (*Instanusantara Upload Bersama*, *Instanusantara Of The Day*, *Instanusantara Challenge*). Program inti ini adalah program yang berasal dari program Komunitas Instanusantara Indonesia (pusat) yang menjadi program inti dari Komunitas Instanusantara Regional lainnya.

1. INUB (*Instanusantara Upload Bersama*)

Program ini, mengajak para anggota komunitas Instanusantara Semarang untuk mengunggah foto atau video di akun Instagram pribadi mereka masing-masing dengan hashtag #instanusantara dan lainnya (jika perlu). Dalam program ini setiap harinya akan dipilih satu foto terbaik yang kemudian menjadi *Instanusantara Of The Day*. Foto terbaik ini dipilih oleh tim khusus dari Instanusantara Semarang yang berisikan 10 orang dan di setiap minggunya juga akan dipilih foto terbaik mingguan yang kemudian masuk dalam *Instanusantara Challenge*. Foto terbaik ini dipilih oleh tim khusus dari Instanusantara Semarang yang berisikan 5 orang.

2. *Instanusantara Of The Day*

Instanusantara Of The Day adalah hasil foto terbaik dari kiriman anggota komunitas Instanusantara Semarang setiap harinya, yang kemudian *posting* dalam akun Instagram Komunitas Instanusantara.

3. *Instanusantara Challenge*

Setelah Instansantara *Of The Day* berjalan seminggu kemudian dipilihlah foto terbaik mingguan. Kemudian hasil dari Instansantara *Challenge* ini akan di *posting* dalam akun Instagram Komunitas Instansantara setiap minggunya.

Program tambahan (*Coaching clinic, Hunting* bareng), program tambahan ini berasal dari Komunitas Instansantara Semarang ini sendiri untuk menambah ilmu dari fotografer anggota dari Komunitas Instansantara Semarang.

1. *Coaching Clinic*

Program ini memberikan tehnik-tehnik pelatihan fotografi yang benar kepada siapa saja yang mau mendapatkan ilmu ini. karena, program ini dibuka untuk umum. *Coaching Clinic* ini biasanya disajikan dengan konsep *workshop* atau seminar kegiatan ini tidak menentu waktu diadakannya.

2. *Hunting* Bareng

Hunting bareng ini merupakan program foto-foto bersama dilokasi yang telah ditentukan oleh komunitas Instansantara Semarang. Disini siapa saja boleh ikut kegiatan ini karena kegiatan ini dibuka untuk umum. Peserta dalam kegiatan ini boleh menggunakan kamera apa saja, termasuk kamera telpon selular. *Hunting* bareng ini biasanya diadakan pada hari Sabtu, Minggu, dan Hari hari libur.

4.4 Profil Informan

Dalam penelitian ini, informan yang dibutuhkan sebagai subjek penelitian adalah informan dengan kriteria yang sudah ditentukan sebelumnya. Dalam penelitian ini,

informan yang dibuthkan sebagai subjek penelitian adalah fotografer anggota Komunitas Instanusantara Semarang yang setidaknya sudah bergabung dengan Komunitas Instanusantara 1 tahun dan fotografer yang memanfaatkan media *online* untuk melakukan pencarian informasi. Di bawah ini adalah rincian data dari informan dalam penelitian ini.

Tabel 5.1 : Daftar Identitas Informan

No.	Nama	Kode Informan	Jabatan	Status	Keterangan	Tanggal Wawancara
1.	Khrisnawan Chandra Mahardika	KCM	Anggota	Pelajar	Informan Tambahan	Rabu, 15 Mei 2019
2.	Nicholas Denny Putra	NDP	Anggota	Pelajar	Informan Tambahan	Rabu, 15 Mei 2019
3.	Hasan Risnandar	HRN	Admin	Karyawan Swasta	Informan Kunci	Minggu, 19 Mei 2019
4.	Nagari Rahman Perdana	NRP	Anggota	Karyawan Swasta	Informan Utama	Minggu, 26 Mei 2019
5.	Maresti Mei Yuniangsih	MMY	Anggota	Mahasiswa	Informan Utama	Kamis, 20 Juni 2019

Sumber : Data Hasil Wawancara 2019